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Marquinhos 
Sensação e 

Gustavo Lins são 
a pedida do fim de 
semana no Vidigal
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PAES DIZ QUE 
SANTOS DUMONT 
SERÁ RESTRITO 

A VOOS DE 
CONGONHAS E 

BRASÍLIA
    GERAL, P3

DEGASE  
OFERECE 
SERVIÇOS 
GRATUITOS 
DURANTE 

AÇÃO CIDADÃ 
INTEGRADA

 SERVIÇO, P10

PREFEITURA DO 
RIO INCENTIVA 
ADOÇÃO DE 
ANIMAIS QUE 
SOFRERAM 
ACIDENTES    

GERAL, P3
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A

IDOSA MORRE 
AO SER BALEADA 

E GRÁVIDA 
FICA FERIDA

SEVERINA DA SILVA NUNES, 
DE 63 ANOS, TOMAVA CAFÉ 
QUANDO FOI ATINGIDA. 
ELA FOI LEVADA PARA O 
HOSPITAL SOUZA AGUIAR, 
NO CENTRO DO RIO, MAS 

NÃO RESISTIU. KÉCIA DE 
SOUZA SILVA, DE 30 ANOS, 
QUE ESTÁ GRÁVIDA DE OITO 
MESES, PASSA BEM E FOI 
ATINGIDA POR ESTILHAÇOS. 
POLÍCIA, P7

TRAFICANTES DO TRAFICANTES DO 
VIDIGAL ENTREGAM VIDIGAL ENTREGAM 
ACUSADO DE MATAR ACUSADO DE MATAR 

JEFF MACHADOJEFF MACHADO
POLÍCIA, P7
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DIRETORIAS DAS ASSOCIAÇÕES DE MORADORES  
DA ROCINHA E DE MORADORES E AMIGOS DE SÃO CONRADO 

SE REÚNEM PARA TRAÇAR PLANOS 

COLUNA A VOZ DO RIO

PROCON FARÁ ATENDIMENTO 
NA PRÓXIMA SEXTA EM 
VARGEM PEQUENA 
CIDADES, P4

COLUNA A VOZ DO POVO

EX-SECRETÁRIO DE 
SAÚDE TEM REGISTRO 

PROFISSIONAL CASSADO
GERAL, P2

COLUNA PC CAJU
A LÍNGUA MAIS AFIADA DO FUTEBOL

E AINDA TEM GENTE 
COMPARANDO 
GUARDIOLA E ABEL!
ESPORTES, P11

GERAL, P3

PAUTAS PARA 
MELHORIAS  
NA ROCINHA

A VOZ DAS  
COMUNIDADES
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SURPREENDE  
EM POSE 

SENSUAL COM 
NAMORADO  
NA CAMA
CULTURA, P8
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Presidente se reuniu com todos os ministros na manhã de ontem 

Reprodução

O relator do projeto do arca-
bouço fiscal no Senado, sena-
dor Omar Aziz (PSD-AM), 
confirmou, ontem que vai reti-
rar dos limites de gastos do 
novo Marco Fiscal as despesas 
com o Fundeb, o Fundo Nacio-
nal de Manutenção e de Valori-
zação dos Profissionais da Edu-
cação. Também será excluída 
do relatório a nova forma de 
cálculo para o pagamento do 
Fundo Constitucional do Dis-
trito Federal, que foi incluída 
pela Câmara dos Deputados.    

O relatório será subme-
tido à Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) no dia 
20, com expectativa de vota-
ção até a próxima quarta-feira 
(21), segundo Omar Aziz. Se 
as mudanças propostas forem 
aprovadas, o texto deve voltar 
para nova análise da Câmara.  

O parlamentar disse que 
conversou com o presidente da 
outra Casa, deputado Arthur 
Lira (PP-AL), e que ele sinali-
zou que poderia votar as alte-

rações na mesma semana. “Ele 
disse que não teria problema de 
votar”, afirmou Omar.  

A decisão foi informada 
após reunião de senadores 
com os ministros da Fazenda, 
Fernando Haddad; das Rela-
ções Institucionais, Alexandre 
Padilha; e do Planejamento, 
Simone Tebet.  

Haddad afirmou que a reu-
nião serviu apenas para expli-
car aos senadores sobre as 
repercussões de cada possí-
vel mudança no texto e que 
não defendeu qualquer posi-
ção em relação ao relatório. 
Para o ministro da Fazenda, 
a única preocupação é que a 
aprovação não atrase:

“O que significa dizer que 
haja um entrosamento prévio, 
estamos tentando fazer tudo de 
comum acordo. Se por ventura 
voltar para Câmara, queremos 
que isso seja visto como gesto 
de aprimoramento para que 
não se crie questões embaraço-
sas para nenhuma das casas.”
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Galeão
Eduardo Paes acabou dando 

um duplo twist carpado em Cláu-
dio Castro e pode sair como o sal-
vador do Aeroporto do Galeão e 
da economia do Rio de Janeiro.

Galeão I
Enquanto a proposta de Cas-

tro pretendia criar uma estapafúr-
dia estatal do estado para gerir os 
2 aeroportos, a de Paes foi mais 
simples e limitou os voos do San-
tos Dumont às Pontes Aéreas de 
São Paulo e Brasília.

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

Galeão II
Agora, esperar para ver se Lula 

irá enquadrar a Infraero para cum-
prir o combinado pelo Presidente 
com o Prefeito.

Cotado
Dr. Luizinho está sendo cotado 

para ser o novo Ministro da Saúde.

Cotado II
Obviamente, se isso acontecer, 

ele não deixará o cargo para ten-
tar uma eleição para prefeito do 
Rio em 2024.

Composição
Aumentam fortemente as chan-

ces de uma composição entre o Pro-
gressistas e o PSD de Eduardo Paes 
no Rio.

Composição II
E com a chance de desembar-

que do União Brasil da Prefeitura, 
quem sabe o PP não pode pegar a 
secretaria de Habitação.

Habitação na Pauta
George Neder, do partido Novo, 

pretende ser candidato a prefeito 

do Rio com a proposta de acabar 
com as favelas. O vereador Pedro 
Duarte é o outro pré-candidato a 
prefeito pelo mesmo partido.

Alô TSE
A Embratur tem marcado o pre-

sidente Marcelo Freixo em algu-
mas de suas publicações. Onde está 
o Princípio da Impessoalidade na 
Administração Pública?

Olho em 2024
Aspásia Camargo, presidente do 

PSDB-RJ, recebeu Eduardo Leite, 

Ex-secretário de Saúde tem registro profi ssional cassado
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presidente nacional dos tucanos, 
no Rio. Na pauta, discutir a possi-
bilidade de ter Nelson Rocha como 
candidato a prefeito.

Quem será?
George Neder, do partido Novo, 

pretende ser candidato a prefeito 
do Rio com a proposta de acabar 
com as favelas. O vereador Pedro 
Duarte é o outro pré-candidato a 
prefeito pelo mesmo partido.

Quer casar
Condenada a mais de 50 anos 

de prisão por conta do assassinato 
do marido, Flordelis pediu autori-
zação para casar na cadeia porque 
não querer começar a receber visita 
íntima sem estar casada.

Justiça obriga que a 
Câmara realize concurso

O MP de Itaperuna obteve deci-
são favorável no curso de ação civil 
pública ajuizada em face da Câmara 
Municipal de Itaperuna. Na sen-
tença, o juiz Matheus Perin, da 
2ª Vara da Comarca, determinou 
que a casa legislativa realize con-
curso público para preenchimento 
de 50 vagas de provimento efetivo 
já criados em seus quadros, dentro 
do prazo de 30 dias.

Reprodução
OCremerj cassou o registro 

profissional do ex-secretá-
rio de Estado de Saúde do Rio, 
Edmar Santos. A decisão, é a 
penalidade máxima aplicada 
pelo Cremerj e inviabiliza o 
exercício da profissão. Antes 
de ser nomeado secretário de 
Saúde, o agora ex–médico, 
exercia o cargo de diretor-
-geral do Hospital Universi-
tário Pedro Ernesto (Hupe). 
Acusado de ser um dos líderes 
da quadrilha que desviou R$ 
1 bilhão em compras, durante 
a pandemia, Edmar Santos foi 
preso em 2020.  

O 
presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva abriu, on-
tem, uma reu-

nião ampliada com todos os 
seus ministros e afirmou que 
é preciso cumprir o que já foi 
prometido. “Daqui para fren-
te a gente vai ser proibido de 
ter novas ideias, a gente vai 
ter que cumprir aquilo que a 
gente já teve capacidade de 
propor até agora”, disse.  

A exceção, segundo Lula, 
será a construção de escolas. 
“Porque cada vez que uma 
pessoa pede uma escola, eu 
vou dizer que nós vamos 
fazer”, disse, ao pedir para 
o ministro da Educação, 
Camilo Santana, que deixe 
uma reserva no orçamento 
para essas obras.

Além disso, o presidente 
também já se propôs cons-
truir uma faculdade de mate-
mática no Rio de Janeiro, para 

acolher alunos premiados em 
olimpíadas de matemática.

“Para que a gente possa, a 
cada olimpíada, colocar 100 
alunos premiados nessa escola 
de matemática para ele virar 
um especialista. Nesse país 
nós estamos precisando disso. 
Nós vamos começar com 100, 
depois podem ser 200, 300, 
400. Eu acho que é um sonho 
que a gente vai realizar dessa 
meninada que se esforça muito 
para participar das olimpía-
das da matemática e a grande 
maioria são meninos pobres de 
escola pública”, disse.

Lula destacou que o novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) será lan-
çado em 2 de julho. O presi-
dente explicou que o nome do 
programa será o mesmo, pois 
já está consolidado na socie-
dade e com quem atua na área 
da construção civil. Ele citou 
ainda que também estão pen-

dentes os lançamentos dos 
programas Luz Para Todos e 
Água Para Todos.

“Essa reunião tem como 
pressuposto o segundo passo 
do nosso governo. Até agora, 
nós estivemos tratando da 
organização dos ministérios, 
nós estávamos tratando da 

briga de orçamento, estáva-
mos tentando recuperar parte 
de todas as políticas públi-
cas que tinham sido desmon-
tadas. Nesse governo, inclu-
sive, estamos remontando 
algumas políticas desmonta-
das, essa parte já está cum-
prida”, afirmou.
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Ex-secretário de Saúde 
tem registro profi ssional 
cassado I
Na ocasião, foi prometida à popu-
lação a entrega de sete hospitais de 
campanha, apenas dois deles foram 
inaugurados, com a capacidade de 
atendimento abaixo da prevista. Na 
época, o Governo do Estado pagou 
R$ 36 milhões por mil respiradores 
destinados a pacientes em estado 
grave, dos quais somente 52 foram 
entregues, mesmo assim, nenhum 
deles era adequado ao tratamento 
da Covid-19.

A Petrobras anunciou ontem a 
redução de R$ 0,13 no litro da gaso-
lina vendida a distribuidoras de com-
bustíveis. Com a queda do preço, de 
4,66%, o litro passará a custar R$ 
2,66 a partir desta sexta-feira (16).   

Como a gasolina vendida nas 
bombas tem adição de 27% de eta-

nol anidro, a parcela do preço da 
Petrobras no preço do combustível 
vendido nos postos de gasolina será 
de R$ 1,94 por litro. 

Segundo a Petrobras, caso os 
demais agentes da cadeia do com-
bustível (distribuidoras e postos) 
mantenham os valores de suas par-

celas, o preço médio ao consumidor 
final poderá atingir R$ 5,33 por litro, 
com base na última pesquisa feita 
pela Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocombustí-
veis (ANP). 

“Destaca-se que o valor efeti-
vamente cobrado ao consumidor 

final no posto é afetado também 
por outros fatores como impostos, 
mistura de biocombustíveis e mar-
gens de lucro da distribuição e da 
revenda”, diz a empresa em nota. 

De acordo com o comunicado, “a 
redução do preço da Petrobras tem 
como objetivos principais a manu-

tenção da competitividade dos pre-
ços da companhia frente às princi-
pais alternativas de suprimento dos 
seus clientes e a participação de mer-
cado necessária para a otimização 
dos ativos de refino em equilíbrio 
com os mercados nacional e inter-
nacional”. 
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Após reunião com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva na última quarta-
-feira (14), o prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes, afirmou que o Aeroporto 
Santos Dumont deverá ficar limitado 
a fazer a ponte aérea com Congonhas 
(SP) e com Brasília (DF). Os demais 
voos seriam feitos pelo Galeão.

“O que eu pedi a ele [Lula] é aquilo 
que a gente vinha pedindo a ele, ao 
governo desde o início, pedimos muito 
no governo Bolsonaro e não foi aten-
dido, e hoje o presidente decidiu que 
vai fazer. A partir daí a gente vai decidir 
data, mas o aeroporto Santos Dumont 
passará a ser tão somente para ponte 
aérea Rio-São Paulo/Congonhas e Rio-
-Brasília. E o Aeroporto Internacio-
nal do Rio de Janeiro volta a receber 
os voos doméstico que sempre teve”, 
disse Paes.

“Decisão tomada, o presidente Lula 
deu o comando e a determinação de 
‘faça isso’”, afirmou.

Paes disse que as mudanças não 
serão imediatas e estimou que podem 
entrar em vigor em meados de janeiro. 
O prefeito Rio relatou que deixou uma 
sugestão de portaria para que as mudan-
ças sejam efetivadas.

Ainda segundo Paes, os voos inter-
nacionais do Santos Dumont também 
serão limitados. “Ah, não tem voo 
direito para Miami, Paris, Nova York, 
mas tem o sujeito fazer o check-in no 
Santos Dumont e só pegar no seu des-
tino final. Isso não vai mais ser possí-
vel. É aquilo que a gente vinha pedindo, 
que é uma medida rápida”, declarou.

GESTÃO COMPARTILHADA
Paes afirmou que não debateu com 

Lula a possibilidade de uma gestão com-
partilhada dos aeroportos do Galeão e 
Santos Dumont, citada pelo governa-
dor do Rio, Cláudio Castro, após reu-
nião com o presidente nesta semana.

O prefeito considera que é um cami-
nho possível, porém, entende que é 

mais urgente resolver a situação dos 
voos recebidos pelos dois aeroportos.

Castro afirmou na segunda-feira 
(12) que está em estudo a criação de 
uma sociedade de propósito específico 
(SPE), reunindo Infraero, prefeitura 

do Rio e governo do estado para gerir 
Santos Dumont.

Conforme Castro, essa SPE pode-
ria contratar a Changi, concessioná-
ria do Galeão, para administrar tam-
bém o aeroporto Santos Dumont. Os 
governos avaliam a viabilidade jurídica 
do negócio.

DESEQUILÍBRIO
O desequilíbrio entre os dois maio-

res aeroportos do Rio vem trazendo 
prejuízo. Enquanto o Aeroporto Inter-
nacional Tom Jobim, o Galeão, na Ilha 
do Governador, vem perdendo um 
número grande de passageiros a cada 
ano, o Aeroporto Santos Dumont, no 
Centro, está operando no limite de 
sua capacidade e provocando atrasos 
e filas enormes.

Com objetivo de combater o esva-
ziamento do Galeão, o ministro Már-
cio França determinou nem abril que 
a operação do Santos Dumont não 
ultrapasse os 10 milhões de passagei-
ros em 2023.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 16 DE JUNHO DE 2023

O que eu pedi a ele [Lula] é aquilo 
que a gente vinha pedindo a ele, ao 
governo desde o início, pedimos 
muito no governo Bolsonaro e não 
foi atendido, e hoje o presidente 
decidiu que vai fazer. A partir daí 
a gente vai decidir data, mas o 
aeroporto Santos Dumont passará 
a ser tão somente para ponte aérea 
Rio-São Paulo/Congonhas e Rio-
Brasília. E o Aeroporto Internacional 
do Rio de Janeiro volta a receber os 
voos doméstico que sempre teve.”

EDUARDO PAES, PREFEIRO DO RIO

RONDA  
DO POVO
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Reunião de Reunião de 
alinhamento alinhamento 
visa melhorar visa melhorar 

desenvolvimento  desenvolvimento  
da Rocinhada Rocinha

A Voz das 
Comunidades
por ALBERTO AHMED

Integrantes da Upmmr ( Associação de Moradores da 
Rocinha) estiveram na AMA São Conrado ( Associa-

ção de Moradores e Amigos de São Conrado), na última 
quarta-feira, alinhando pautas importantes e comuns 
aos 2 bairros !

Ambas associações comungam de interesses comuns 
, para melhorias bilaterais! 

Pautas relevantes foram abordadas e compromisso 
acordado com parcerias para melhorar o desenvolvi-
mento social da Rocinha!

IDOSO MORRE APÓS PRENDER A MÃO E SER 
ARRASTADO POR TREM EM MANGUINHOS
Um idoso morreu, na manhã de ontem, após ser arrastado por um trem 
na estação de Manguinhos, na Zona Norte do Rio. Segundo relatos, o 
homem, que não teve a identidade divulgada, tentava embarcar no vagão 
quando ficou com a mão presa com a composição em movimento.
Segundo a SuperVia, agentes socorreram imediatamente o passageiro. 
O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu) foi acionado, mas 
o passageiro não resistiu. Em nota, a concessionária disse que lamenta 
profundamente o ocorrido e se solidariza com os familiares da vítima.
“A SuperVia reforça que é extremamente importante que a população 
respeite as normas de segurança. Atualmente, há nas estações de trens 
avisos sonoros e cartazes para alertar os clientes sobre segurança e 
convivência. O objetivo é alertar sobre o que deve e o que não deve ser 
feito, como, por exemplo, não andar pela via férrea, respeitar o carro 
feminino e não tentar abrir forçadamente a porta dos trens para evitar 
acidentes”, diz a nota.

LANCHONETE IRREGULAR CONSTRUÍDA NO 
CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA É DEMOLIDA
A lanchonete da rede Megamatte, que ficava entre os jazigos do 
Cemitério São João Batista, em Botafogo, na Zona Sul, foi demolida 
na madrugada de ontem. Após a prefeitura constatar que a obra era 
irregular, a Delegacia de Proteção ao Meio Ambiente (DPMA) instaurou 
um inquérito para investigar o caso.   O prefeito Eduardo Paes, nesta 
quarta-feira (14), chegou a fazer uma postagem afirmando que a 
estrutura seria demolida. “Se não demolir em 48h, a prefeitura vai lá e faz! 
E multa pesada. É uma mistura de desrespeito, burrice, mal gosto com 
falta de civilidade e empatia”, escreveu em sua conta no Twitter.

Campanha da Prefeitura do Rio 
incentiva adoção de animais 
que sofreram acidentes ou 

doenças que deixaram sequelas

Iniciativa coloca para adoção cães que perderam patinhas por causa 
de problema de saúde e gatinhos cego ou com mobilidade reduzida. 

Também há animais idosos que precisam de um lar

A 
Prefeitura do Rio 
está realizando 
uma campanha 
para incentivar os 

apaixonados por PETs a adotar 
animais especiais. São cães e 
gatos que foram tratados de-
pois de sofrerem acidentes ou 
doenças graves e acabaram fi-
cando com sequelas.

Eles estão em unidades 
veterinárias do instituto muni-
cipal de vigilância sanitária e 
zoonoses, em Santa Cruz, na 
Zona Oeste do Rio, e na Man-
gueira, na Zona Norte.

Entre os gatos, o cinzento 
Guerreiro, que ficou curado da 
esporotricose, mas ficou com 
uma deformidade no nariz, a 
Kelly, de 2 anos, que ficou cega 
do olho direito. O Lucky sofreu 
uma otite severa e ficou com 
problemas neurológicos que 

atrapalham sua mobilidade.
A cadelinha Pérola não tem 

um pezinho traseiro, mas tem 
energia de sobra para gastar, 
como todo filhote. Outros dois 
cachorrinhos, já idosos, sofre-
ram amputação de uma das 
pernas. Lulu perdeu uma tra-
seira e Foquinha uma patinha 
dianteira.

Os velhinhos, aliás, são 
outro grupo de animais tam-
bém alvo de campanha para 
estimular a adoção. São cães 
e gatos que sofreram uma vida 
inteira de abandono e agora 
aguardam uma família para 
lhes dar carinho e dias tran-
quilos na terceira idade.

Para adotar é preciso ter 
mais de 18 anos, apresentar 
documento com foto e com-
provante de residência. Todos 
os animais são castrados.

Após reunião com Lula, Paes diz que Santos Dumont 
será restrito a voos de Congonhas e Brasília

Desequilíbrio entre os dois maiores aeroportos do Rio vem trazendo prejuízo. Segundo 
prefeito do Rio, também deve haver limitação a voos internacionais no Santos Dumont
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Uma tarde destinada a 
conhecer a missão de um pre-
feito, as repartições públicas e 
o atendimento no pátio admi-
nistrativo da Prefeitura de 
Resende. Assim foi esta terça-
-feira, dia 6, de alunos do Colé-
gio Anglo-Americano. 

Os 30 alunos do quarto ano 
foram recebidos por represen-
tantes da Prefeitura, que os 
acompanharam em cada setor, 
mostrando como funciona o 
trabalho dos profissionais 
nas diferentes áreas da gestão 
pública. Durante a visita, os alu-
nos tiveram a oportunidade de 
conhecer alguns dos setores, o 
Gabinete do Prefeito, as secre-
tarias de Comunicação Social 
e Eventos, Obras, Desenvolvi-
mento Urbano, além dos seto-
res de Licitação, Controlado-
ria, Procuradoria Jurídica, Cen-
tral de Abastecimento Farma-
cêutico, Central de Monitora-
mento de Trânsito.

O prefeito de Resende, 
Diogo Balieiro Diniz, expres-
sou sua satisfação em receber 
os alunos do Colégio Anglo-
-Americano e destacou a 
importância dessa interação 
entre a comunidade acadê-
mica e o poder público. Ele 
ressaltou que eventos como 

esse estimulam o interesse 
dos jovens pela administra-
ção pública e podem desper-
tar futuros profissionais dedi-
cados ao serviço da cidade.

“Agradeço aos estudan-
tes do Colégio Anglo-Ameri-
cano por dedicarem seu tempo 
para conhecer nosso trabalho. 
Nossa administração está de 
portas abertas para a partici-
pação e colaboração de todos, 
especialmente dos jovens, que 
representam o futuro de nossa 
cidade e do nosso mundo. As 
crianças trazem um ar muito 
mais feliz à nossa vida. Gosta-
ria de reforçar que a Prefeitura 
estará sempre de portas aber-
tas para visitação de estudan-
tes da nossa região e demais 
moradores de Resende”, fina-
lizou o prefeito Diogo. 

��osso problema de falta 
de água ficou no pas-
sado. De um ano para 
cá, tudo mudou. Antes, 

era ruim à beça. Agora, não preciso 
mais me preocupar em encher a caixa, 
porque temos água o tempo todo”. As 
palavras de Idalina Rodrigues, de 74 
anos, moradora do bairro Canal, em 
Magé, refletem a mudança de vida no 
1º distrito da cidade. A inauguração 
da Estação de Tratamento de Água de 
Magé completou um ano, e morado-
res do município, que fica na Baixada 
Fluminense, vivem uma nova realidade 
no serviço de abastecimento.

Com capacidade para tratar 330 litros 
de água por segundo, a ETA Magé, entre-
gue pela Águas do Rio, beneficiou 65 mil 
moradores do local. O impacto é con-
firmado pelo número de solicitações de 
caminhões-pipa. Nos cinco primeiros 
meses de 2023, a concessionária con-
tabilizou 707 pedidos. No mesmo perí-
odo de 2022, foram 3.712. Ou seja, uma 
redução de 81%. A diminuição das soli-

citações ainda tem um ganho ambiental, 
já que a emissão de CO2 reduziu 97%, 
em relação ao ano anterior.

“Eu tinha que ir longe para buscar 
água. Às vezes, também usávamos de 
poço, que não é de boa qualidade. Hoje 
tem água todos os dias, e a pressão é tão 
boa que não precisa de bomba para che-
gar ao segundo andar da casa da minha 
sobrinha. Realmente, as coisas muda-
ram por aqui”, destacou Dona Idalina.

A ETA Magé, que é a primeira e única 
estação de tratamento da região, adicio-
nou ao sistema de abastecimento local 
28,5 milhões de litros de água, o equi-
valente a 15 piscinas olímpicas, todos 
os dias.

“Sabíamos que a ETA Magé muda-
ria a vida das pessoas. Por isso, assu-
mimos a responsabilidade de retomar 
a obra dessa estação, que ficou parada 
por 13 anos. Em seis meses finalizamos 
a parte estrutural, as instalações hidráu-
lica e elétrica das unidades de bombea-
mento e da subestação, além das ligações 
na adutora. A empresa atuou ainda na 

modernização do sistema e na comuni-
cação para que a ETA seja monitorada, 
24 horas em tempo real, no Centro de 
Operações Integradas na sede da Águas 
do Rio no Centro da capital”, destacou 
Luiz Fabrianni, diretor-superintendente 
da Águas do Rio com atuação naquela 
região, que completou:

“A Baixada Fluminense é um desa-
fio, por causa de seus problemas histó-
ricos, mas essa realidade está mudando 
gradativamente e os resultados vão se 
somando com mais gente sendo bene-
ficiada com o fornecimento regular e 
de qualidade. Isso significa mais quali-
dade de vida, saúde, bem-estar e digni-
dade aos mageenses”.

E o trabalho da Águas do Rio na Bai-
xada Fluminense vai além. Com os inves-
timentos em extensões de rede, que che-
gam atualmente a 5,7 km, 10 mil mage-
enses foram beneficiados com a melhora 
no abastecimento. Além disso, com essas 
ampliações e a operação plena da ETA, 
estima-se que 114 mil pessoas serão 
contempladas.
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@clovismonteiroofi cial
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro
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ESTÉTICA IN RIO
De hoje até a próxima terça-feira (26), acontece a  Estética in Rio 2023, no EXPO-

MAG, na Cidade Nova, das 10h às 19h. Em sua 16ª edição, o evento tem como carro-
-chefe o Congresso Científico Internacional de Estética e Saúde, com palestrantes 
renomados e uma feira de 250 marcas e lançamentos de produtos e, ainda, workshops 
gratuitos. Segundo a Associação brasileira da Indústria de Higiene Pessoal, Perfu-
maria e Cosméticos, o Brasil é o 2º Mercado no ranking global de países que mais 
lançam produtos anualmente (1º EUA) e  o setor gera cerca de 5,6 milhões de opor-
tunidades de trabalho.

 Solicitação por caminhão-pipa reduz 81%, confi rmando melhora no abastecimento do 1º distrito do município

Estudantes visitaram o 
Gabinete do Prefeito e 
demais departamentos 
para conhecer de perto 
o atendimento do poder 
público à população

Na próxima sexta-feira (23),  o Pro-
con vai realizar a segunda ação do 

Programa “Procon-RJ nos Bairros”, em 
Vargem Pequena, na Escola Municipal 
Embaixador Ítalo Zappa, na Estrada dos 
Bandeirantes, 11.127- Conjunto Bandei-
rantes. A ação levará o atendimento para 
a região dos bairros de Vargem Grande, 

Vargem Pequena, Recreio e adjacências, 
auxiliando na renegociação de débitos e 
buscando resolver questões com as con-
cessionárias de serviços de luz, água e 
energia, além de proceder o registro de 
reclamações e denúncias sobre as rela-
ções de consumo. Haverá distribuição 
de senhas das 10h às 14h.

PROCON NA ZONA OESTE

ADOTE UM PET
Amanhã, das 11 às 17 horas, a ONG Bichinho Feliz e a minha colega Karla de Lucas, 

estarão fazendo mais uma Campanha de Adoção de cães e gatos no Mega Box, de Ola-
ria: Avenida Brasil, 9561. São cãezinhos e gatinhos resgatados de maus-tratos e aban-
dono, que foram cuidados e reabilitados pela ONG Bichinho Feliz e agora aguardam 
uma família para adotá-los. Tem que levar identidade, CPF e comprovante de residência, 
além de passar por uma entrevista. E vai ter ainda, agendamento de castração gratuita.
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�Prefeitura de Man-
garatiba, através da 
Secretaria de Meio 
Ambiente (SMMA), 

embargou nesta segunda-feira 
(12) um depósito de materiais 
asfálticos da CCR RioSP, nas 
margens da Rodovia Rio San-
tos, em Mangaratiba. A ação 
foi realizada após a constata-
ção de irregularidade ambien-
tal em área de proteção per-
manente, com risco iminente 
de poluição em recursos hídri-
cos e áreas de mangue. A 
interdição foi acompanhada 
pelo Deputado Estadual Luiz 
Claudio Ribeiro.

O embargo foi prati-
cado após uma vistoria téc-
nica das equipes de fiscali-
zação ambiental da SMMA 
e do Grupamento de Prote-
ção Ambiental da Guarda 
Municipal constatarem que 
os resíduos armazenados no 
depósito da CCR continham 
características asfálticas de 
natureza poluente, além de 
estarem alocados a apenas 
7 metros de rios e de áreas 
de mangue. De acordo com a 
legislação ambiental vigente, 
a área mínima permitida para 
este tipo de armazenamento 
é de 50 metros.

Segundo com a Secretá-
ria de Meio Ambiente de Man-
garatiba, Shayene Barreto, o 
embargo visa proteger os recur-
sos ambientais e também, os 
moradores da cidade. Ela expli-
cou o risco da atividade irregu-
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Local apresentava risco iminente de poluição em área de proteção ambiental

As obras não param na cidade de Bel-
ford Roxo. A Prefeitura de Belford Roxo, 
através da Secretaria Municipal de Obras, 
Infraestrutura, Captação de Recursos e 
Desenvolvimento Urbano, está traba-
lhando nas obras de pavimentação asfál-
tica no bairro Jardim do Ipê. As avenidas 
Ayrton Senna da Silva e São Francisco 
seguem recebendo milhares de toneladas 
de asfalto no pacote de intervenções que 
contemplará mais de 15 ruas.

O secretário municipal de Obras, 
Infraestrutura, Captação de Recursos 
e Desenvolvimento Urbano, Odair 
Cunha, pontuou que o asfaltamento 
vai atender uma antiga demanda na 

região. “Nossa prioridade é melhorar 
a trafegabilidade e qualificar as ruas 
para o uso e acessos dos moradores”, 
frisou. “Estamos presentes nos quatros 
cantos da cidade para executar inter-
venções que beneficiem os munícipes”, 
completou Odair.

#$�%��������$�����
O secretário municipal de Gestão e 

Inovação em Serviços Públicos, Matheus, 
fiscalizou de perto a ação das equipes. 
“Sabemos que o asfalto no chão faz a 
vida melhorar e contribui com o desen-
volvimento social da cidade”, ressaltou. 
“Seguimos focados nos investimentos em 

infraestrutura urbana, pois é o caminho 
de transformação que beneficia todos os 
comerciantes e moradores”, acrescen-
tou Matheus.

Moradora do Jardim do Ipê há mais 
de 40 anos, Maria das Graças de Cas-
tro, 75 anos, estava ansiosa pela chegada 
das melhorias. “Pisamos anos na lama 
e enfrentamos a poeira, até o momento 
que o asfalto veio. Tudo está ficando bom, 
está uma beleza”, compartilhou Maria. 
“Moro desde criança no bairro e a emo-
ção de ver essa transformação é imensa. 
Dou valor ao trabalho incansável da ges-
tão municipal”, completou o morador 
Ezequiel Antinho, de 50 anos.
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Rafael Barreto/PMBR

As obras no bairro Vale do Ipê irão benefi ciar diversas famílias
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O deputado estadual Jair 

Bittencourt (PL) enviou um ofí-
cio ao presidente da Companhia 
de Desenvolvimento Rodoviá-
rio e Terminais do Estado do Rio 
de Janeiro (Coderte), Alexan-
dre Teixeira Varela, solicitando 
a reforma e manutenção do Ter-
minal Rodoviário de Itaperuna. 
Segundo comprovam as fotos 
que foram encaminhadas pelo 
parlamentar anexadas ao ofí-
cio, as instalações do Terminal 
estão precárias, colocando em 
risco e expondo funcionários, 
terceirizados e a população a 
condições insalubres.

¨O Terminal Rodoviário 
está às escuras. Das 88 lumi-

nárias, apenas 50 estão fun-
cionando e 24 estão quei-
madas, comprometendo a 
segurança do local, que fica 
mais suscetível a assaltos. 
Isso sem contar os proble-
mas no telhado, que precisam 
ser resolvidos para garantir 
melhor acolhimento da popu-
lação e dos funcionários ¨, 
ressaltou o deputado.

O Ofício solicita a reforma 
e a manutenção dos banheiros, 
dos telhados e da parte elétrica 
para que o Terminal se torne 
condizente e apropriado aos 
que utilizam o transporte rodo-
viário nas viagens estaduais e 
interestaduais.
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lar da CCR.
“Essa montanha de mate-

rial contém poluentes que 
podem facilmente se espalhar 
pelos rios da região e também 
nos mangues, que são berçá-
rios da nossa biodiversidade. 
Basta uma chuva. E para além 
do risco de poluição, temos 
uma infração ambiental evi-

denciada. Pela lei vigente, 
esses resíduos deveriam 
estar, no mínimo, a mais de 
40 metros de distância de onde 
foram colocados”, explicou.

Todos os procedimentos 
adotados pela SMMA serão 
informados ao IBAMA e 
demais órgãos de controle 
ambiental.

O Deputado Estadual, 
Luiz Claudio Ribeiro, acom-
panhou a ação de perto e afir-
mou que irá levar a questão até 
a comissão de meio ambiente 
da ALERJ.

“Não somos contra o 
desenvolvimento da cidade, 
mas, isso não pode ser feito 
sem responsabilidade, des-

respeitando a natureza e o 
morador. Parabenizo a ati-
tude da Prefeitura e vou levar 
essa discussão para a ALERJ 
e o Governo do Estado. Não 
podemos ser coniventes com 
um absurdo e risco desses na 
porta de casa. Nossa natu-
reza é nosso maior patrimô-
nio”, disse.

Julia Passos

 Instalações estão precárias, colocando em risco e expondo 
funcionários, terceirizados e a população a condições insalubres
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FOGO CRUZADO: RIO ACUMULA 460 
TIROTEIOS EM ÁREAS ESCOLARES E 
IMPACTA ANO LETIVO
Um levantamento do Instituto Fogo Cruzado mostrou que a Região 
Metropolitana do Rio acumulou 673 tiroteios, sendo 460 próximos a 
escolas públicas e privadas, e 226 durante operações policiais, ao longo 
de 76 dias letivos. Segundo o compilado, das 7.386 escolas e creches 
presentes no Grande Rio, 725 delas tiveram confrontos no seu entorno. 
Em média, a cada 10 unidades de ensino, uma foi impactada diretamente.
Ainda em fevereiro, 12 escolas da Vila Kennedy tiveram as aulas 
suspensas já no primeiro dia de aula. Nos dias 7, 10, 13 e 14 daquele 
mês, mais escolas das zonas Norte e Oeste foram afetadas. Entre os 
cinco municípios com mais tiroteios próximos aos centros educacionais, 
estão Rio de Janeiro (330), Duque de Caxias (37), Niterói (17), São João 
de Meriti (17) e Belford Roxo (16). Já entre os bairros, os mais afetados 
foram Praça Seca (27), Vila Kennedy (23), Cidade de Deus (19), Bangu 
(14) e Brás de Pina (14). Procurada pela reportagem, a Polícia Militar 
informou, por meio de nota, que “as ações de enfrentamento ao crime 
organizado são planejadas com base em informações de inteligência, 
sendo pautadas por critérios técnicos e pelo previsto na legislação 
vigente, tendo como preocupação central a preservação de vidas, sendo 
executadas de forma integrada com outros órgãos de segurança”. 

MORRE CABO DA POLÍCIA MILITAR 
BALEADO NO COMPLEXO DO ALEMÃO
 O policial militar Eduardo Resende de Oliveira, de 41 anos, morreu após 
ser baleado por criminosos, durante um patrulhamento nas proximidades 
do Complexo do Alemão, na Zona Norte do Rio, na noite da última 
quarta-feira (14). O cabo estava internado em estado grave no Hospital 
Municipal Salgado Filho, no Méier, mas não resistiu aos ferimentos e 
acabou morrendo na manhã de ontem.
O PM era lotado na Unidade de Polícia Pacificadora (UPP) Nova Brasília 
e realizava um patrulhamento na esquina das avenidas do Itararé com 
Itaoca, quando bandidos atiraram de dentro de um veículo e fugiram. 
Eduardo foi socorrido para a Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do 
Alemão e depois transferido para o Salgado Filho, onde chegou a passar 
por uma cirurgia. 
O cabo estava na corporação desde 2014, deixa esposa e duas filhas. 
Ainda não há informações sobre o sepultamento da vítima. Na manhã 
de hoje, o policiamento foi reforçado na região e, por volta das 6h40, 
houve registro de novo tiroteio nas proximidades da comunidade do 
Canitar, segundo a plataforma Fogo Cruzado. Até o momento, não há 
registros de feridos ou presos.  De acordo com a Secretaria Municipal 
de Educação (SME), na região do Complexo do Alemão, duas unidades 
escolares foram impactadas pelo confronto, afetando 196 alunos. Já a 
Secretaria Municipal de Saúde (SMS) informou que a Clínica da Família 
Zilda Arns mantém o atendimento à população, mas as atividades 
externas realizadas no território, como as visitas domiciliares, estão 
suspensas. Na noite de ontem, após o ataque contra as equipes da UPP, 
PMs seguiram o carro que fez os disparos e houve troca de tiros no final 
da Rua Paranhos, nos acessos à comunidade. Não houve presos ou 
outros feridos. 

ENTREGADOR DIZ TER SIDO ‘CAÇADO’ 
POR 9 KM E AMEAÇADO COM ARMA POR 
CLIENTE DEPOIS QUE SE NEGOU A SUBIR 
PARA DEIXAR LANCHE
Um entregador disse ter sido “caçado” e ameaçado com uma arma 
na cabeça por um cliente depois que se negou a subir para deixar 
o lanche. Parte da confusão foi gravada. O episódio foi na noite do 
último sábado (10), em Niterói. O motoboy Leonardo Muniz Soares 
contou que aceitou um pedido para pegar um lanche no McDonald’s 
em Itaipu e entregar em Várzea das Moças, numa corrida de 9 km. 
Ao chegar ao Condomínio Viamar, Leonardo pediu para o porteiro 
chamar a cliente a fim de que ela fosse buscar o lanche na entrada. 
Ele contou que a mulher “chegou alterada”. “Cinco minutos depois, ela 
apareceu, falando ‘todo mundo sobe, e só você que não?’”, relatou. 
Leonardo afirmou que, no bate-boca, a destinatária se recusou a 
fornecer o código da entrega, e ele não pôde confirmar se o lanche 
estava pago. “Devolvi o pedido à lanchonete”, disse.

HOMEM É PRESO DEPOIS  
DE ARROMBAR CONTÊINER DA  
SUPERVIA PARA ROUBAR CABOS
Agentes do Grupamento de Policiamento Ferroviário (GPFer), com 
ajuda de funcionários da SuperVia, prenderam, na manhã de ontem, 
um homem que arrombou a porta e furtou cabos e outros materiais 
em uma unidade da concessionária, no Sampaio, Zona Norte do Rio. O 
caso, o quarto em uma semana, foi registrado na 19ª DP (Tijuca), para 
onde o suspeito foi levado. Atos de vandalismo nas proximidades da 
estação vêm prejudicando, de acordo com a SuperVia, a prestação dos 
serviços para os passageiros. Por causa de um destes ataques, em um 
contêiner da concessionária, desde o fim de semana, o sistema de áudio 
com os passageiros está fora do ar nas estações São Francisco Xavier, 
Riachuelo, Sampaio, Engenho Novo, Silva Freire e Méier.
Em nota, a SuperVia lamentou o episódio e pediu a colaboração da 
população para denunciar, caso presencie qualquer tipo de crime, através 
do 190 ou pelo Disque Denúncia (2253-1177).

P
oliciais do 20°BPM (Mesquita) 
localizaram uma central clan-
destina de câmeras de monito-
ramento na comunidade Bura-

co do Boi, no bairro Ambaí, em Nova 
Iguaçu. Foram apreendidos 16 equipa-
mentos de monitoramento, que esta-
vam acondicionados em caixas plás-
ticas fixadas em postes e outros tipos 
de bases. Através das filmagens, crimi-
nosos acompanhavam a movimenta-
ção policial.

Ainda durante a ação, um local de 
distribuição de sinal clandestino de 
internet foi encontrado e houve apre-
ensão de dez roteadores, seis caixas de 
passagem, dois aparelhos de armaze-
namento, três equipamentos de potên-
cia métrica de fibra óptica, dois equi-
pamentos de solda de fibra óptica, 200 
metros de cabos telefônicos, um note-
book, uma impressora e duas escadas.

A ocorrência foi encaminhada para 
a 58ª DP (Posse).

PM localiza 
central 

clandestina 
de câmeras de 
monitoramento 
e internet em 
Nova Iguaçu

Ação ocorreu na comunidade Buraco do Boi, no bairro Ambaí, em Nova Iguaçu

Uma troca de tiros entre 
policiais militares e criminosos 
assustou motoristas e pedestres 
que passavam pelas proximida-
des da Praça Paris, no bairro da 
Glória, na Zona Sul do Rio, na 
manhã de ontem. O confronto 
aconteceu depois que equipes 
do 2º BPM (Botafogo) tenta-
ram abordar três carros e uma 
motocicleta e os ocupantes ati-
raram contra os agentes. 

De acordo com a Polícia 
Militar, houve confronto e, 
durante a perseguição, os ban-
didos abandonaram dois auto-
móveis, dos modelos Toyota 
Corolla e Honda HR-V. Não 
houve feridos no tiroteio e as 
equipes realizam uma ação de 
varredura nas imediações para 
localizar os criminosos que 
fugiram. O policiamento foi 
intensificado na região. 

Dois suspeitos  
presos após roubos 
em Campo Grande

Bandidos estavam 
em três carros e 

uma motocicleta e 
abandonaram dois 

veículos durante a fuga

Policiais e 
criminosos trocam 

tiros durante 
perseguição  
na Glória

Com a dupla, policiais apreenderam réplica 
de arma, celulares e um veículo

Dois suspeitos de roubo foram presos na Estrada do 
Monteiro, em Campo Grande, Zona Oeste do Rio, por 
policiais do 40º BPM (Campo Grande).

De acordo com informações divulgadas pela PM, a 
dupla foi abordada após cometer uma série de roubos na 
Avenida Cesário de Melo.

Com os suspeitos, os policiais apreenderam uma réplica 
de arma de fogo, cinco celulares e um carro. O caso foi 
encaminhado à 35ª DP (Campo Grande).
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JOVEM FISICULTURISTA DESAPARECE 
APÓS SAIR DA ACADEMIA NA BAIXADA
Familiares e amigos buscam há 3 
dias pelo paradeiro da fisiculturista 
Camila Anjos da Silva, de 27 anos, 
que desapareceu após sair de 
uma academia, em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense. Segundo 
familiares, a jovem foi vista, pela 
última vez, portando uma mala, 
seguindo para um ponto de ônibus. 
Na ocasião, ela disse a colegas que 
seguiria para a Central do Brasil, na 
capital do Rio, mas não retornou.
Conforme a família, antes de ir para 
academia, no último dia 12, Camila 
almoçou com a mãe e a irmã, por 
volta das 13 h, e não demonstrou 
mudança de comportamento ou aparentou estar com problemas de 
saúde, tampouco que pretendia viajar ou ficar fora de casa. Familiares, no 
entanto, não descartam a hipótese de ela ter saído com alguma pessoa, 
por conta do Dia dos Namorados, apesar de não terem conhecimento 
de nenhum relacionamento fixo da jovem. O aparelho celular de Camila 
continua ligado, mas não retorna aos contatos.
>> O Disque Denúncia pede que quem tiver informações que possam 
localizar a adolescente, entrar em contato através dos canais abaixo. O 
anonimato é garantido.
Central de atendimento: (021) - 2253 1177 ou 0300-253-1177
WhatsApp Anonimizado: (021) – 2253-1177 (técnica de processamento 
de dados que remove ou modifica informações que possam identificar 
uma pessoa)
Aplicativo: Disque Denúncia RJ
WhatsApp dos Desaparecidos (21) – 98849-6254.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 16 DE JUNHO DE 2023

RONDA DO POVO
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AO MENOS 80 IDOSOS SÃO  
VÍTIMAS DE GOLPES POR DIA NO RIO
Em 2022, 30.243 idosos no Estado do Rio de Janeiro procuraram a 
polícia para prestar queixa de estelionato — em uma média de 83 
vítimas de golpes por dia nessa faixa etária.
Os dados foram divulgados pelo Instituto de Segurança Pública 
(ISP-RJ) em alusão ao Dia Mundial da Conscientização da Violência 
contra a Pessoa Idosa, celebrado ontem.
Entre 2021 e 2022, no RJ, esse crime aumentou 56,8% nessa faixa 
etária – quem tinha acima de 60 anos representou mais de um terço 
do total de vítimas de estelionato no estado no ano passado.
Além dos estelionatos, a violência moral (calúnia, difamação e 
injúria) também se destacou entre a população com mais de 60 
anos. Em 2022, 18.478 pessoas idosas procuraram as delegacias 
do estado para denunciar que foram vítimas de algum desses três 
delitos. As mulheres representaram a maior parte delas.
A Polícia Civil do RJ tem uma unidade exclusiva para essa 
população. A Delegacia Especial de Atendimento à Pessoa de 
Terceira Idade (Deapti), na Rua Figueiredo de Magalhães 526, em 
Copacabana, possui profissionais capacitados a fazer o acolhimento 
às vítimas.
“A maior parte das investigações conduzidas pela Deapti estão 
relacionadas à violência financeira, como furto, estelionato e 
desvio de proventos”, afirmou o delegado Mário Silva, titular da 
especializada.
“O combate a essas práticas é fundamental, pois elas interferem 
na independência das vítimas, que muitas vezes são pessoas 
abandonadas pelas famílias. Entender a natureza desses crimes e 
sua incidência ajuda a pautar o planejamento das ações da Polícia 
Civil junto a esse público”, explicou. Outra iniciativa do governo do 
estado é a Secretaria Estadual de Juventude e Envelhecimento 
Saudável, que trabalha políticas públicas para auxiliar no combate e 
na conscientização sobre os crimes contra as pessoas idosas.

Mulher morre, e uma grávida fica ferida 
após tiroteio no Morro do Turano

U
ma mulher morreu 
após ser baleada, e 
uma grávida foi fe-
rida por estilhaços 

no Morro do Turano, no Rio 
Comprido, na Zona Norte do 
Rio, na manhã desta quinta-
-feira. Moradores afirmam que 
vítima tomava café na calça-
da, quando foi atingida. Uma 
gestante ficou ferida por esti-
lhaços. Segundo a Polícia Mi-
litar, agentes da UPP Turano 
foram atacados por crimino-
sos. Nas redes, testemunhas 
alegam que policiais chega-
ram atirando no local.

Severina da Silva Nunes, 
de 63 anos, foi levada para 
o Hospital Souza Aguiar, no 
Centro do Rio, mas não resis-
tiu. Kécia de Souza Silva, de 
30 anos, que está grávida de 
oito meses, aparece ferida e 
assustada em um dos vídeos 
divulgados por moradores nas 
redes sociais. Ela passa bem.

A Polícia Militar afirmou 
que o comando da corporação 
determinou a instauração de 
um procedimento, através de 

sua Corregedoria Geral, para 
apurar as circunstâncias. A 
PM disse ainda que o poli-
ciamento foi intensificado na 
região e o comando da UPP 
presta apoio às famílias. As 
circunstâncias da morte da 
idosa são investigadas pela 
Delegacia de Homicídios da 
Capital.

Moradores da região relata-
ram pânico mais cedo. Comer-
ciantes que estavam nas ruas 
tiveram que recolher rapida-
mente seus produtos e fechar 
as tendas logo após o tiroteio.

Segundo o Centro de Ope-
rações do Rio (COR), o trân-
sito nas ruas do entorno do 
Turano segue normalmente. 
Mais cedo as ruas do Bispo 
e Barão de Itapagipe foram 
parcialmente interditadas 
pela Polícia Militar. Morado-
res chegaram a fazer bloqueios 
colocando fogo em pneus em 
protesto pela morte da idosa. 
Segundo a PM, o comando da 
UPP está reunido com as lide-
ranças locais e prestando auxí-
lio aos familiares das vítimas.

Polícia Militar alega que agentes 
da UPP foram atacados a tiros por 
criminosos. Um procedimento foi 
instaurado pela Corregedoria da 
Corporação para apurar o ocorrido

A Delegacia de Descoberta de Paradei-
ros (DDPA) estava monitorando há cerca 
de uma semana o produtor Bruno de Souza 
Rodrigues no Morro do Vidigal, na Zona 
Sul do Rio. O suspeito da morte do ator Jeff 
Machado foi preso na manhã desta quinta-
-feira na comunidade.

O produtor foi encontrado por policiais da 
Unidade de Polícia Pacificadora (UPP), após 

denúncia dos próprios traficantes da comu-
nidade. Ele foi preso pela PM no prédio do 
Bar do Neguinho.

“Não houve resistência nenhuma, então, o 
que nós sabíamos é que ele estava na comu-
nidade há uns cinco dias. Recebemos infor-
mação de que ele estava andando por diver-
sos bairros da Zona Sul”, explicou a dele-
gada Ellen Souto.

Caso Jeff: polícia monitorava 
produtor no Morro do Vidigal há dias

Produtor foi 
encontrado pela 
polícia no prédio do 
bar do Neguinho. 
Durante a fuga, 
Bruno chegou a 
passar pela cidade 
de Mesquita, na 
Baixada Fluminense, 
e pela casa de amigo 
em Campo Grande

EX-POLICIAL MILITAR É MORTO  
A TIROS NA BARRA DA TIJUCA
Um ex-policial militar foi morto a tiros na tarde de ontem, na Barra da 
Tijuca, na Zona Oeste do Rio. Segundo o Corpo de Bombeiros, a vítima 
estava na Rua César Lattes, na altura do número 260, quando foi atingida.
Bombeiros do quartel do Recreio dos Bandeirantes foram acionados às 
15h55 para socorrer o homem, mas ele morreu no local.
Ele foi identificado através da carteira de identificação da PM. 
Inicialmente, ele foi identificado como sendo o cabo Matheus Haddad 
Bittencourt Fernandes Leal, de 38 anos, porém a corporação informou 
que ele havia sido expulso em 2018. Ingresso em 2011, Matheus foi 
expulso da PM por problemas médicos sete anos depois, em 2018.
Atualmente, Matheus atuava como empresário no ramo do comércio de 
fumo e bebidas. Duas empresas da área estão registradas em seu nome. 
A polícia investiga se a máfia dos cigarros que atua no Rio está envolvida 
no caso. Uma das empresas foi criada em 2005 e somente assumida por 
Matheus em maio de 2020. A outra, foi registrada oficialmente em fevereiro 
de 2023. Matheus foi morto a menos de 4 quilômetros de distância de uma 
de suas empresas. Segundo testemunhas, homens desceram de um carro 
branco e realizaram diversos disparos na direção da cabeça dele.

Camila Anjos, de 27 anos, está 
sumida há 3 dias

Local foi preservado para a perícia da Delegacia de Homicídios 
da Capital. O ex cabo da PM continuava usando a identidade da 

corporação, mesmo após ter sido expulso em 2018
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U
ma das vistas mais bo-
nitas da Cidade Mara-
vilhosa, o Mirante do 
Arvrão recebe neste 

sábado um super show com Mar-
quinhos Sensação e Gustavo Lins. 
Já no domingo, vai rolar o tradi-
cional Sambinha. Nos dois dias 
a casa funciona das 16h às 01h.

A casa está sujeita a lotação, 
por isso, chegue cedo para apro-
veitar a experiência e curtir um 
clima especial com uma energia 
ímpar.

Existem duas formas de subir o 
Vidigal. Você pode pegar o trans-
porte da sua preferência até a 

entrada do morro e depois esco-
lher entre kombi e mototáxi para 
subir até o mirante. O serviço de 
transfer também está disponível, 
basta agendar previamente.

O Mirante do Arvrão é impor-
tantíssimo para a economia local. 
Por fomentar o turismo local, 
impacta fortemente a vida de mui-
tas pessoas que vivem na comuni-
dade. Motoristas de kombi, moto-
taxistas, pequenos empreendedo-
res, guias de turismo, artistas e 
prestadores de serviços e comer-
ciantes locais são exemplos de 
beneficiados pelas atividades gera-
das pelo Mirante do Arvrão.

CULTURA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 16 DE JUNHO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

É importante amadurecer as suas ideias para construir um plano eficaz com as 
pessoas do seu convívio. O medo só vai atrapalhar o seu desenvolvimento. Você 
tem um talento que precisa ser projetado por meio do seu conhecimento e de 
uma nova forma de pensar. Estude e se esforce ao máximo. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Uma nova forma de encarar o seu dinheiro vai ajudá-lo a tomar decisões 
maduras para o planejamento de investimentos importantes para o seu 
momento atual. É vital estudar mais sobre os movimentos e as possibilidades 
que se apresentam. Tudo tende a dar certo, se houver consciência das suas 
necessidades.

TOURO
21 abr a 20 mai

As responsabilidades que você vem carregando são altíssimas, porém você está 
preparado para passar por esse processo. É uma fase de esforço e dedicação 
aos estudos e também à sua oratória. Você deve, nesse processo, pensar 
antes de falar, porque tudo que sair da sua boca será responsabilidade sua.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Um projeto que você deseja muito desenvolver lhe traz ferramentas para 
você amadurecer. Esse processo de amadurecimento envolve também as 
relações de amizades. Pegue este período para entender o que realmente 
é possível, porque a realidade dos fatos deve prevalecer, para que as ideias 
sejam construídas em bases sólidas. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Às vezes, o Universo coloca em nosso caminho pessoas ou situações 
difíceis para que possamos amadurecer. Encare essa experiência como 
uma oportunidade de refletir sobre as suas atitudes. Não cabe mais em 
sua experiência qualquer tipo de influência, portanto reveja como deve se 
relacionar e prosseguir em sua jornada. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você é levado a amadurecer as regras e normas que cercam a sua rotina ou o seu 
trabalho. Existem regras que não podem e não devem ser negligenciadas. Encarar 
os fatos como eles são, vai lhe dar condições de avaliar a sua atuação daqui para 
frente. Você realmente deseja manter a mesma conduta? 

LIBRA
23 set a 22 out

Existem responsabilidades financeiras, com foco em dívidas, impostos, 
partilhas e qualquer tipo de planejamento de bens compartilhados, que não 
poderão ser descartados. É preciso colocar uma certa ordem nesse tema. 
Você tem a oportunidade de transformar uma situação ruim em positiva. Os 
resultados dependerão do seu estado de consciência. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O seu relacionamento passa por uma fase de grande amadurecimento. 
Essa situação pode também se tratar de sócios e parceiros. 
Provavelmente uma pessoa deve se posicionar em relação a fatores 
familiares ou profissionais. Busque entender como tudo isso afeta essa 
pessoa com maturidade.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você está amadurecendo demais a forma de encarar algumas pessoas 
e situações. Nessa experiência, o fator principal é construir ideias que 
fortaleçam o seu psicológico e medos que estavam bloqueando o seu 
desenvolvimento. É uma fase para quebrar crenças e seguir o seu caminho 
de outra maneira. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É uma fase para se dedicar mais ao seu trabalho e também à sua 
saúde. O seu conhecimento deve ser colocado em prática para 
resolver temas que também podem envolver outras pessoas. Por 
isso, atue com sabedoria, expondo a situação com realidade, porque 
somente assim os resultados serão efetivos.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Os resultados financeiros afetam a autoestima. Esse tipo de conexão não 
é saudável para o seu desenvolvimento pessoal e profissional. É preciso 
amadurecer por meio dos compromissos, que precisam ser encarados 
com consciência do seu processo pessoal. São os desafios que nos trazem 
resultados efetivos. É tempo de se aperfeiçoar.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

As responsabilidades em família são altíssimas, o que exige de você 
habilidade para se comunicar com qualidade, com o objetivo de 
expor o seu ponto de vista. Você transita por uma fase de grande 
amadurecimento; por isso, faça o seu melhor por meio do esforço e dê os 
limites. Esse tipo de experiência deve ser exercido com sabedoria.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

DE BIQUÍNI, IZA SURGE EM POSE 
APIMENTADA COM NAMORADO
Depois de surgir de cara limpa e deixar muitas 
pessoas surpresas com sua beleza natural, Iza 
voltou a atacar. No Instagram a cantora fez um post, 
em teoria aleatório, mas que causou a inveja de 
muitas pessoas. Acontece que Iza postou uma foto 
de biquíni e sentada no seu namorado Yuri Lima.
Pois é, recentemente a jurada do The Voice 
Kids foi vista no aeroporto, com seus cabelos 
naturais, inclusive, enquanto viajava a trabalho. 

GRACYANNE BARBOSA RENOVA 
BRONZEADO DE BIQUÍNI CAVADO 
NA PRAIA E EXIBE RESULTADO
Em uma 
publicação 
recente em 
sua conta do 
Instagram 
oficial, a musa 
fitness causou 
um alvoroço ao 
surgir mostrando 
toda a sua boa 
forma espetacular 
em um dia de 
praia. A musa 
fitness surgiu 
se bronzeando 
com um creme 
específico e 
roubou a cena. 
No vídeo 
em questão, 
Gracyanne Barbosa surgiu passando a mão por 
todo o seu corpo e despertou o imaginário dos 
seus fãs. Para o momento quente, a famosa 
escolheu um biquíni fio-dental verde neon. Em outro 
momento, ela deu uma puxada no traje de banho 
e deixou a sua marquinha ousada em evidência. 
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Mirante do Arvrão 
recebe neste sábado 
(17/6) um super show 
com Marquinhos 
Sensação e Gustavo 
Lins. Já no domingo 
(18/6), vai rolar o 
tradicional Sambinha. 
Nos dois dias a 
casa funciona das 
16h às 01h.
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A boa do final 
de semana é no 

Mirante do Arvrão
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DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMAN

Leandro Sapucahy é um dos destaques da 
programação de junho do Beco do Rato, tradi-
cional casa de samba carioca da Lapa. O can-
tor e compositor, também produtor de gran-
des nomes do samba e da MPB, como Arlindo 
Cruz e Maria Rita, se apresenta nesta sexta-
-feira, às 22h, e presenteia o público com clás-
sicos de sambistas renomados, além dos suces-
sos autorais “Favela Fashion Week”, “Efeito 
Amor” e “Cuca Quente”. 

Quem comanda a roda de sábado (17) é o 
Arruda! Com mais de 15 anos de carreira, o 
grupo passeia por clássicos do samba e músi-
cas autorais. Representante do autêntico 
gênero, tem como referência Fundo de Quin-
tal, Cartola, João Nogueira, Clara Nunes 
e Roberto Ribeiro, mas também explora o 
samba de roda da Bahia, com a baianidade 
de Caetano, Gerônimo e Roque Ferreira. 
Começa às 22h. 

Já no domingo (18), é dia de almoço no 
Beco e quem se apresenta é o grupo Negras 
Raízes, às 16h, com abertura de Ryan, na voz 
e violão, às 13h. A casa abre às 11h.

O Gastro Beer Rio promoverá, dias 17 e 18 
de junho, uma edição especial no Jockey Club 
Brasileiro como parte das comemorações do 
Festival Grande Prêmio Brasil Pixbet.

Nesta edição, a grande novidade é a estreia 
do GBR Novos Sabores. Além de drinks com 
cervejas, que já são oferecidos no evento, o 
público contará com um espaço destinado 
a coquetelaria e mixologia, reunindo gin e 
cachaça, além de duas estações de vinhos e 
espumantes.

A Bandeiras e Vontades levará rótulos exclu-
sivos como a Piteira Premium, vinho portu-
guês feito em ânforas (talhas de barro), téc-
nica milenar trazida pelos romanos e conser-
vada no Alentejo até os dias de hoje. Trata-se 
de um resgate da verdadeira origem do vinho 
que estava quase esquecida e que foi reno-
vada para trazer o Vinho pelo Vinho: a ori-
gem de tudo.

Descubra a essência da elegância no stand 
Bandeiras e Vontades.

Leandro Sapucahy se apresenta 
nesta sexta-feira

Festa Junina em Copacabana apresenta Trio de Forró, 
Dança de Quadrilha, comidas típicas e muito mais

Divulgação

Divulgação

BECO DO RATO: LEANDRO SAPUCAHY E ARRUDA 
SE APRESENTAM NESTE FIM DE SEMANA

BANDEIRAS E VONTADES LEVARÁ 
RÓTULOS EXCLUSIVOS AO GASTRO 

BEER RIO, NO JOCKEY CLUB

ANARRIÊ: FEIRA GASTRONÔMICA 
ITINERANTE APRESENTA LIDO NA ROÇA
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�ntre os dias 16 a 18 de junho, das 12h às 21h, a Feira Gas-
tronômica Itinerante – FGI, apresenta a edição “Lido na 
Roça”, em Copacabana, na Praça do Lido. O público poderá 
saborear comidas típicas juninas, com muita música, qua-

drilha e forró. A programação poderá ser conferida no Instagram @
feiragastronomicaitinerante.

Retornando a todo vapor para a agenda das festas de São João, 
após o período de pandemia, o evento pretende resgatar o clima da 
roça, em meio a princesinha do Mar, Copacabana, sendo uma opção 
de entretenimento para os moradores do bairro, da vizinhança, e 
também para os turistas.

Na gastronomia, as comidas típicas darão o tom do evento, com 
muito milho verde, cural, cocada, cuscuz, canjica, salsichão, além de 
hambúrgueres e cervejas artesanais, de produtores regionais.

Sob locução de Igor Almeida, que promete animar todos os par-
ticipantes, para tirar o pé do chão, muita música com djs e Trios de 
Forró, pra todo mundo entrar no clima de São João, com direito a 
apresentação de animadas Quadrilhas Juninas, pra ninguém botar 
defeito. Para abrir a programação, quem sobe ao palco na sexta-feira, 
16, é o Trio Nilopolitano, formado por Jones da Sanfona, Anderson 
Santos, músico instrumentista, no Zabumba e bateria, e Márcio 
Baixista, na voz, triângulo e violão. As danças de quadrilha, estão 
garantidas com o premiado grupo Corações Unidos JR, de São João 
de Meriti. No sábado tem o grupo Forró de Botão, com muito forró 
pé de serra e outras brasilidades, e a tradicional Quadrilha Junina 
Paz e Amor, que este ano completa 47 anos, com muita dança por 
toda cidade. Já no domingo, tem forró do aconchego, com a voca-
lista Duda Silva, o tecladista Bal Silva e Ferinha dos teclados, Qua-
drilha Junina Fazenda OCG e muito mais.

Além da Zona Sul, a Feira Gastronômica Itinerante ainda irá 
para a Praça Saiqui, no Valqueire, nos dias 07 a 9 de julho, e está 
com vagas abertas para quem deseja ser expositor.

FÁBIO JR. REALIZA SHOW FÁBIO JR. REALIZA SHOW 
EXCLUSIVO NO BANGU SHOPPINGEXCLUSIVO NO BANGU SHOPPING
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A Firjan Senai Sesi está com edital 
para preenchimento de 120 vagas gra-
tuitas, distribuídas para São Gonçalo 
(60) eNiterói (60). As oportunidades são 
para dois cursos de qualificação profis-
sional, em formato presencial, voltados 
para pessoas de baixa renda.

As inscrições terminam na próxima 
segunda-feira, 19/6, e os candidatos 
devem ter no mínimo 16 anos e terem 
cursado o ensino fundamental completo. 
Outros critérios para participação estão 
presentes no edital.

Os cursos de qualificação profissio-
nal ofertados são: Programador Front-
-End e Programador Back-End, ambos 
com carga horária de 180h.

Ao todo, pelo Estado, são ofertadas 
659 vagas, que podem ser conferidas em 
Benfica, Jacarepaguá, Maracanã e Vila 
Isabel, no Rio de Janeiro, e nos muni-
cípios de Duque de Caxias, Nova Fri-
burgo, Macaé, Petrópolis, Três Rios e 
Volta Redonda.

O curso de Administrador de Banco 
de Dados também é ofertado em algumas 
unidades. As informações completas sobre 
os cursos estão disponíveis no edital.

O programa tem como parceiro o Sin-

dicato da Indústria Eletrônica, de Infor-
mática, de Telecomunicações de Produção 
de Software, de Produção de Hardware, 
de Produção de Produtos Eletroeletrôni-
cos e Componentes no Estado do Rio de 
Janeiro (Sinditec). O objetivo é mobilizar 
o setor para fomentar as empresas do seg-
mento a disponibilizar vagas para estágio 
com os alunos dos cursos.

Após a divulgação da lista de candi-
datos classificados, as matrículas serão 
realizadas presencialmente nas escolas. 
E o início das aulas será no dia 26/06.

O edital completo pode ser confe-
rido no link: https://www.firjansenai-
sesi.com.br/web/app/Edu/PortalProc
essoSeletivo/?c=3&f=262&ct=121
&ps=285#/es/informacoes.

Divulgação

Divulgação

Firjan Senai oferece em São Gonçalo e Niterói 60 vagas em cada unidade, 
para cursos ministrados no período da tarde, até segunda-feira, dia 19
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A União Brasileira dos 
Estudantes Secundaristas 
(Ubes), cursinhos populares 
e diversas entidades relaciona-
das à educação iniciaram uma 
campanha nas redes sociais 
para estimular estudantes de 
todo o país a se inscrever para 
o Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem). Chamada de 
#EnemAbrePortas, a campa-
nha ressalta que o Enem é a 
principal porta de entrada para 
o ensino superior e que, nos 
últimos anos, vem registrando 
queda nas inscrições.  

“A entrada no ensino supe-
rior pode transformar sua vida. 
Faça o Enem e abra novas possi-
bilidades!”, diz a Ubes em uma 
das mensagens postadas em sua 
rede social.

Em nota, a presidente da 
Ubes, Jade Beatriz, diz que o 
objetivo da campanha é reforçar 
a importância do exame para 
que os estudantes realizem o 
sonho de entrar na universi-
dade. “O exame é uma grande 
conquista para educação, para a 
democratização do ensino, por 
isso, a juventude, os estudan-
tes, devem realizá-lo”, disse ela.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva fez um apelo para 
que os estudantes se inscre-

vam no Enem. Segundo o pre-
sidente, o país precisa voltar a 
valorizar este exame, que che-
gou a ter 6 milhões de inscritos. 

“É importante que todas 
as pessoas que tenham idade 
para se inscrever no Enem 
se inscrevam até o dia 16. 
Nós precisamos recuperar a 
força do Enem. É importante 
que todos que queiram fazer 
uma universidade se inscre-
vam para ter a oportunidade 
de ser doutor ou doutora”, 
disse Lula na primeira edição 
do programa Conversa com o 
Presidente, que tem transmis-
são pela internet

As inscrições para o Enem 
podem ser feitas até hoje, dia 
16 deste mês, no site do Ins-
tituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep).

O Enem avalia o desempe-
nho escolar dos estudantes ao 
término da educação básica e 
é a principal porta de entrada 
para a educação superior no 
Brasil. Neste ano, as provas do 
Enem serão aplicadas nos dias 
5 e 12 de novembro.

Na última edição, em 
2022, 3,3 milhões de candi-
datos se inscreveram para as 
provas do Enem. 

Entidade ressalta que exame é porta de entrada para ensino superior

O Exército Brasileiro divulgou que 
estão abertas as inscrições para concur-
sos destinados à formação de oficiais e 
capelães. Os profissionais de nível supe-
rior concorrem a 197 vagas, com salários 
entre R$ 7.490 e R$ 8.245, além dos adi-
cionais e gratificações. As fichas de ins-
crição, que custam R$ 150, devem ser 
enviadas até as 15 h de 2 de agosto pelo 
site do Exército. As vagas são destinadas 
à formação de Oficiais do Quadro Com-
plementar e do Serviço de Saúde.

O concurso terá cinco etapas; a pri-
meira delas, uma prova com 60 questões, 
agendada para o dia 3 de setembro, com 
duração de quatro horas. A segunda etapa 

será de verificação dos documentos solici-
tados. Logo depois, os concorrentes reali-
zarão exames métodos, testes de aptidão 
física e avaliação psicológica. Os resulta-
dos estão previstos para serem divulga-
dos em março do próximo ano.

O curso de formação terá duração 37 
semanas e será realizado em Salvador. No 
caso dos capelães, haverá ainda um perí-
odo de observação, feito em Resende, no 
Rio de Janeiro, ou em Três Corações, em 
Minas Gerais, além de um período de adap-
tação, feito em Salvador e Brasília. Todos 
os aprovados começarão o curso como 
primeiro-tenente aluno, exceto os cape-
lães que serão aspirantes a oficial aluno. 

Além do Distrito Federal, a prova será 
realizada em 16 estados: Acre, Amazonas, 
Bahia, Ceará, Maranhão, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, Pará, 
Paraná, Pernambuco, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Sul, Rondônia, Roraima e São 
Paulo.

As vagas disponíveis se em Medicina 
(152), Farmácia (5), Odontologia (5), 
Teologia (4), Administração (1), Ciên-
cias Contábeis (3), Direito (8), Enferma-
gem (6), Estatística (1), Informática (3), 
Psicologia (1). Além disso, há vagas para 
magistério em Biologia (1), Espanhol (1), 
Física (1), Inglês (1), Matemática (2), Por-
tuguês (2), e Química (1).
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O 
Degase vai realizar, nes-
te sábado (17), no bair-
ro do Galeão, na Ilha do 
Governador, na Zona 

Norte do Rio, uma Ação Social In-
tegrada voltada para o público exter-
no: familiares de adolescentes e de 
servidores, pessoas que já saíram do 
sistema penitenciário e comunidade 
socioeducativa no geral, seja do en-
torno ou de outros locais.

Na ação, serão oferecidos serviços 
e atividades de forma totalmente gra-
tuita, confira a lista: balcão de empre-
gos; cadastramento de jovens para o 
Jovem Aprendiz; identificação civil; 
workshops de design de sobrancelhas, 
tranças, maquiagem e defesa pessoal 
feminina; oficina de pizza; atendi-
mento de saúde; cuidados terapêuti-
cos e com o corpo; além de área kids 
com recreação para o público infantil.

O evento será realizado no cam-
pus da Coordenação de Educação, 
Cultura, Esporte e Lazer do Degase 
e tem como objetivo, segundo a ins-
tituição, abrir “as portas do Departa-
mento visando estreitar laços com a 
sociedade e ampliar o acesso a vagas 

de emprego, qualificação profissional, 
além de promoção de saúde, bem-estar 
e outros serviços para o público que 
será atendido.”

Para o diretor-geral do Degase, Vic-
tor Poubel, uma das preocupações do 
Departamento é oferecer oportunida-
des não só aos jovens que estão em 
cumprimento de medida, mas tam-
bém aos egressos e familiares dos ado-
lescentes, buscando ações que alcan-
cem a comunidade socioeducativa 
como um todo.

“A profissionalização e a empre-
gabilidade são pilares fundamentais 
para que a socioeducação possa efe-
tivamente cumprir seu papel. Quando 
saem do Degase precisamos que estes 
jovens possam ter uma renda familiar 
assegurada para que continuem estu-
dando e se mantendo em um novo 
caminho, só assim poderemos dimi-
nuir os índices de reincidência”, enfa-
tizou o diretor.

A iniciativa vai contar com o apoio 
de parceiros como: a Secretaria Muni-
cipal de Trabalho e Renda; FAETEC; 
DETRAN-RJ; Rede Nacional de Apren-
dizagem, Promoção Social e Integra-

Divulgação

Evento acontece neste sábado (17), na Ilha do Governador e vai disponibilizar vagas de emprego, 
identifi cação civil, atividades de qualifi cação, bem-estar e recreação infantil

ção (RENAPSI); Instituto de Pro-
jetos Socioambientais (IPROSA); 
além da Secretaria Estadual de Edu-
cação (Seeduc-RJ) e o Governo do 
Estado do Rio de Janeiro.

A secretária estadual de Edu-
cação, Roberta Barreto, convida a 

população para prestigiar o evento e 
acessar as oportunidades que serão 
oferecidas.

“Essa é uma ótima chance para 
que todos conheçam o trabalho pres-
tado à sociedade pelo Degase, des-
fazendo estigmas e ideias comuns 

sobre o que é o sistema socioedu-
cativo estadual. Que todos possam 
aproveitar a mobilização de diver-
sos parceiros para ter uma manhã 
agradável e repleta de serviços gra-
tuitos concentrados em um único 
local”, - finalizou a secretária.



11RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 16 DE JUNHO DE 2023 ESPORTES

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

Eu tinha tudo para estar 
feliz, soltando fogos, 

com a vitória do Guardiola 
e, consequentemente, do 
futebol arte na Liga dos 
Campeões, mas conseguiram 
me irritar! É sempre assim, 
essas hienas da hipócrita 
imprensa só reconhecem e 
valorizam depois que vem 
o título. Nos tempos de 
jogador, Guardiola era um 
volante clássico, fino, de 
toques na bola, que dava 
gosto ver jogar. Quando se 
tornou treinador, além dos 
atributos essenciais que 
aprendera dentro de campo, 
se desenvolveu ainda mais e 
o resultado está aí. 

Para refrescar a memória de vocês, 
vou lembrar os feitos do espanhol até 
aqui. Foi ele o responsável por trans-
formar aquele Barcelona que conquis-
tou a Liga dos Campeões e encantou 
o mundo com um toque de bola que 
deixava os adversários na roda. Na 
sequência, depois de ganhar tudo, 
topou o desafio de assumir o Bayern 
de Munique e fez o milagre de trans-

formar o futebol físico e de força ale-
mão em um futebol bacana de se ver, 
trazendo resultados expressivos. 

No City, chegou com a missão 
de fazer o clube conquistar sua pri-
meira Liga dos Campeões da história 
e, depois de bater na trave, quando 
perdeu injustamente para o Chelsea 
nos pênaltis, conseguiu neste fim 
de semana o que ele tanto merecia! 

Eu, como jogador de uma gera-
ção que sabia jogar bola, fico muito 
feliz com a visão que esse cara tem! 
Inclusive, ele já declarou algumas 
vezes que se inspira nas Seleções 
de 1970 e 1982 para implementar 
seu estilo de jogo. O título só veio 
para calar a boca daqueles que o cri-
ticavam. Sabe qual é o pior? Tem 
gente comparando o Abel Ferreira 
ao Guardiola… kkkkkk! 

Com todo respeito, o treinador 
do Palmeiras nunca comandou 
nenhum grande de Portugal, che-
gou ao pobre futebol brasileiro, um 
cemitério de veteranos que são rejei-
tados na Europa, e vive dando pés-
simos exemplos de comportamento 

na beira do gramado. 

Neste fim de semana, por exem-
plo, quase saiu na mão com Cal-
leri após uma dividida dentro de 
campo. Não lembro a última vez 
que vi uma situação tão tosca no 
futebol! Sei que já bati nessa tecla 
várias vezes, mas até quando vão 
deixar esse português agir assim de 
forma impune? Pior que isso, até 
quando a imprensa vai continuar 
exaltando esse cara que não jogou 
em lugar nenhum? 

Guardiola conseguiu  
o que tanto merecia;  
Abel seguirá impune?

por  PAULO CEZAR CAJUPC Caju, @paulocezarcaju

a língua mais afiada do futebol

PÉROLAS  
DA SEMANA:

“Com um tipo de encaixe que favorece a ligação direta, 

o jogador de beirinha procura chapar na orelha da bola 

para surpreender e atacar as linhas verticais e diagonais da 

marcação alta”. 

“Para providenciar um losango no último terço do 

campo, a leitura de jogo se faz de área à àrea, de forma 

consistente, de modo que o atacante agudo aproveite a 

segunda bola central”. 

VITOR SILVA/BOTAFOGO

Sabe qual é o pior? Tem gente comparando, sendo que o palmeirense nunca comandou um 
grande de Portugal e vive dando péssimos exemplos na beira do gramado

Com problemas de lesões, o Fluminense deve ter 
dois desfalques de peso para o primeiro jogo após a 
data Fifa. O volante André e o atacante Jhon Arias, 
convocados por Brasil e Colômbia, respectivamente, 
não devem retornar dentro do prazo para jogarem con-
tra o Atlético-MG, dia 21, às 21h30 (de Brasília), no 
estádio Raulino de Oliveira, em Volta Redonda, pela 
11ª rodada do Campeonato Brasileiro. 

Ambos têm compromissos na Europa um dia antes 
do jogo contra o Atlético-MG. O Brasil enfrenta Sene-
gal, no dia 20, às 16h (de Brasília), em Lisboa, Por-
tugal. No mesmo dia, às 15h45, a Colômbia encara a 
Alemanha, na cidade alemã de Gelsenkirchen. Os dois 
jogadores teriam pouco mais de 24h após as partidas 
para retornarem ao Rio de Janeiro e seguirem para 
Volta Redonda. 

O confronto entre Fluminense e Atlético-MG vale 
vaga no G-4 do Brasileirão. O Tricolor é o quinto colo-
cado, com 17 pontos, enquanto o Galo é o quarto, com 
18. Enquanto os cariocas possuem problemas com 
lesões, os mineiros podem entrar em campo sem um 
técnico. O clube segue em busca de um substituto para 
Eduardo Coudet e, recentemente, avançou nas conver-
sas com o português Bruno Lage. 

P
ela primeira vez em 
109 anos de história, 
a seleção brasileira 
masculina de fute-

bol entrará em campo com o 
uniforme totalmente preto. O 
fato inédito ocorrerá no pró-
ximo sábado (17), em amisto-
so contra a Guiné, em Barce-
lona (Espanha). A iniciativa, 
anunciada nesta segunda-fei-
ra (12) pela CBF, faz parte de 
uma série de ações organiza-
das pela entidade para com-
bater o racismo.

Para o presidente Ednaldo 
Rodrigues, que é o primeiro 
negro e nordestino no comando 

da entidade, o futebol tem o 
poder de pavimentar caminhos 
que exaltem a tolerância e o res-
peito entre as pessoas.

“Desde o primeiro dia do 
meu mandato, essa questão é 
prioritária. Fizemos um semi-
nário para tratar do tema, cria-
mos um grupo de trabalho 
com 60 pessoas que se reúnem 
periodicamente para avançar 
em discussões e propostas”, 
disse Ednaldo, que destacou 
uma das últimas medidas da 
CBF na luta contra o racismo.

“Somos a única federa-
ção de futebol do mundo que 
criou um dispositivo que prevê 

a perda de pontos por causa 
de atos de racismo. Isso está 
no texto do Registro Geral de 
Competições da CBF.”

A decisão da CBF, de fir-
mar posição na luta antirra-
cismo no amistoso na Espa-
nha, foi tomada três dias após 
o atacante Vinicius Júnior, do 
Real Madrid, ter sofrido dis-
criminação racial no campe-
onato nacional da LaLiga. No 
último dia 21, o brasileiro foi 
alvo de insultos racistas - na 
derrota por 2 a 1 para o Valên-
cia – pela 10ª vez seguida na 
competição.

A seleção atuará todo o 

primeiro tempo com a camisa 
preta na partida contra a Guiné, 
no sábado (17), com início às 
16h30 (horário de Brasília), no 
RCDE Stadium, na capital da 
Catalunha. Após o intervalo, 
a equipe comandada interina-
mente por Ramon Menezes atu-
ará com a camisa amarela, que 
também fará alusão à luta con-
tra o racismo.

O primeiro jogo da equipe 
brasileira ocorreu em 1914, 
com o uniforme branco (cami-
sas e calções). Passados 71 
anos, o Brasil adotou pela pri-
meira vez a clássica amareli-
nha com calções azuis.

Fluminense tenta adiar 
partida, mas recebe 
veto do Atlético-MG

Tricolor tentou mudança de data por causa das convocações 
do zagueiro Nino, do volante André e do atacante Jhon Arias Iniciativa da CBF faz parte de série de ações de combate ao racismo

Brasil jogará de preto, pela 1ª vez 
na história, em duelo contra Guiné
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